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解读解读“天地之中”“天地之中”

建业京城死里逃生
唐尧东暂时度过下课危机

本报讯（记者 刘超峰 实习生 牛
铮）关键时刻又有“贵人”帮忙，这次的
救世主就是徐洋和内托，当然还有对方
外援小格。昨天晚上，河南建业做客北
京挑战实力不俗的北京国安，在一场不
许输的焦点之战中，建业在0︰2落后的
绝境中奋起反扑，下半场由徐洋和内托
分别攻进一球，凭借这两粒金子般的进
球，建业京城 2︰2 逼平强大的北京国
安，幸运地死里逃生。

由于上轮主场被江苏舜天击败，主
帅唐尧东被逼上了绝境，如果本场失利，
可能会当场下课。本轮关键的豫京之
战，唐尧东尽遣主力上场，伤愈复出的陆
峰重新披挂上阵，前锋线上只留下内托
一个单箭头，目的就是在京城守得一
分。然而比赛刚开始老唐的如意算盘就
被打破了，开场仅3分钟，国安“90后”小
将张稀哲右路与建业防守队员王寿挺对
抗中断球后右脚大力抽射，皮球势大力
沉直奔球门死角，曾诚鞭长莫及眼睁睁
目睹皮球滚入网窝，1︰0，北京国安取得
梦幻开局。2分钟后，张璐任意球直接射
门，杨智双拳将球击出，小格后场断球被
王寿挺拉倒，小格显得非常气愤直接撞
倒了王寿挺，主裁判张雷直接出示红牌
将小格罚下，王寿挺被黄牌警告。多一
人的建业并没有把握住多一人的优势，
场上局面仍然被动。第 9 分钟，徐亮任
意球直塞禁区右路，徐云龙下底传中被
河南队后卫挡出，他再次将球传向后
点，又是小将张稀哲冷静地吊射梅开二

度，将场上比分扩大为2︰0。
易地再战，就在中原球迷认为建业

必输无疑时，建业将士的韧劲发挥得淋
漓尽致，第 71 分钟，河南建业队组织快
速反击，内托禁区前沿横传，徐云龙禁
区内倒地奋力解围并没有踢远，小将徐
洋突入禁区冷静推射为河南队扳回一
球。此后扳回一球的建业队士气大振，
向国安腹地展开猛攻，第 82 分钟，宋泰
林大脚传至禁区，内托头球后蹭，由于
杨智站位靠前，皮球擦着横梁入网，建
业队在最后时刻将比分扳为 2︰2 平。
第 87 分钟，河南队右路策动攻势，奥利
萨德贝右路传至禁区，宋泰林头球冲顶
险些置国安于死地，可惜势大力沉的头
球稍稍偏出门柱，最终双方以 2︰2 战
平。

俱乐部负责人赛后向记者透露，建
业将继续全力支持唐尧东，这样困扰老
唐的下课危机再次得到初步的缓解。
本月 29 日，建业将重新回到主场，迎战
实力一般的深圳队。

在昨天进行的其他比赛中可谓冷
门迭出，辽小虎主场竟然以4︰1酣畅淋
漓地掀翻领头羊山东鲁能，而上海申花
也加紧追赶的步伐，本轮1︰0小胜重庆
之后，与山东的积分差距仅仅只有一
分；大连实德主场 0︰1不敌长沙金德，
令人略感意外；江苏舜天主场4︰0狂扫
青岛继续强势，南昌 2︰0 击败长春亚
泰，暂时脱离保级圈，杭州绿城则与天
津泰达0︰0互交白卷。

右图：8月22日，北京国安队球员张稀哲（右）与河南建
业队球员在比赛中争抢。

新华社记者 郭勇 摄
下图：8月22日，辽宁宏运队球员于汉超（中）攻破山东

队大门。 新华社记者 李 钢 摄 换帅也许是剂“良药”
命硬的唐尧东再次吉星高照，2︰2顽强

逼平北京国安后，下课危机暂时化解。
昨晚战北京之前，5 轮比赛建业 4 负 1

平，排名已经下降到第10位，主场输给江苏
舜天后，河南球迷和警方对峙引发了暴力冲
突，引起国内媒体广泛关注。建业俱乐部高
层和主教练唐尧东都背负了极大的压力，如
果建业本轮输给国安，俱乐部很有可能换
帅，坊间已有传闻称建业“替补教练”已经来
到郑州，知情人透露这名教练来自韩国。

本赛季河南建业主场迎战北京国安时，
唐尧东就经历了一次下课风波，那时球迷们
还为其鸣不平，在大巴上喷上“老唐别走”的
标语。如今建业危难之时，球迷们反戈一击
喊起了“唐尧东下课”。

今年的中超联赛和亚冠比赛，双线作战
的建业颗粒无收，尽管取得联赛半程季军，
但明眼人都知道这样的成绩并无多少说服
力。果不其然，从下半程开始，建业的疲软
暴露无遗，如果说负于天津、大连是实力的
因素，那么输给实力一般的重庆和江苏舜天
则是全队走入低潮的明证，尤其是主场输给

江苏舜天之后，中原球迷的怒火终于爆发。
实事求是地讲，把成绩不好全部归罪于

老唐显然有失公允，今年的内外援引进不
利，以目前的阵容让谁来带估计也不会好
受。经过去年的洗礼和今年的磨练之后，在
老唐的带领下这支中原军确实有了不少进
步，客场打申花能在两度落后的被动局面下
追平，昨晚豫京之战再次复制奇迹，这在以
前是不可想象的，建业如今的稳定、成型以
及落后时表现出的韧劲是老唐的最大成功
之处。

在今年亚冠和联赛的双重冲击下，加上
第一次参加亚冠窝囊而归，联赛的表现时好
时坏，媒体对老唐的批评开始逐渐增多，这
也导致双方之间的隔阂日渐加深。成绩好
的时候矛盾不会暴露，而遭遇连败时，唐尧
东的日子自然不会好过。

目前的建业军心不稳、外围环境不佳，
面对如此尴尬，老唐还有继续干下去的必要
吗？对球队对老唐，换帅也许都是一剂“良
药”。

刘超峰

全国专家在郑畅谈“天地之中”

遗产“有用才有命”
本 报

讯 （ 记 者
李颖）8 月
21 日，中国
古都学会第
六届理事会
预备会暨登
封“天地之
中”历史建
筑群保护与利用座谈会在郑州举行，中国古都学会会长朱士光
及 9位副会长等专家参会。专家一致认为，登封“天地之中”历
史建筑群保护不仅要保护古建筑，更要宣传保护“天地之中”的
理念；对建筑群的保护和研究要放开视野，在保护的前提下合理
利用，因为“有用才有命”。

专家们认为，登封“天地之中”历史建筑群被批准为世界文
化遗产，古建筑群只是一种载体，打动世界专家的是“天地之中”
的思想理念和文化精神，这些理念是中国人世界观的集中体
现。而目前遗产保护中的一个突出问题是“重形不重神”，人们
往往更关注的是载体，其精神内涵却被忽视和掩盖了。

就目前登封“天地之中”历史建筑群来说，专家认为，它的理
念内涵老百姓还不太懂，应该加强普及性宣传，应请专家专门编
写小册子，解读这8处11项世界遗产，让“天地之中”深入人心。

“如果外地游客到嵩山游览，收获的只是一群古建筑的印象，说
明我们的工作没有做到位”。

会上，专家们还谈到，以嵩山为中心的中原大地，是华夏文
明起源的中心，不仅是“天地之中”，还是民族“文化之宗”、中华
民族的精神家园，对嵩山历史文化的研究不能仅限于古建群，要
放开视野，研究嵩山文化圈，研究这一地区人类起源、早期文明
起源、中原古都群以及“根”、“源”文化等等。

在保护与利用的关系上，专家们认为，文化遗产的保护与利
用是辩证的关系，但方向是相反的。在具体实践中，有很多困惑
争论，也有很多的经验教训。纯粹的保护显然不现实，不能被合
理利用的东西某种程度上来说是“废物”，而“废物”是激不起人
们保护积极性的，“有用才有命，有为才有位”，因此，文化遗产要
在保护的基础上进行合理利用，当然，过度的利用又会带来破
坏，这要把握好度的问题。在保护和利用的问题上，专家建议，
动静结合以静为主，文“物”并重以文为主，雅俗共赏以雅为主，
形神兼备以神为主。

是盛事更是文化之旅
——访中日韩青运会中国代表团团长郭建军

“中原文化博大精深，来到郑州，相信
除了运动竞技的收获外，更重要的是能让
中日韩三国青少年运动员感受这里厚重
的文化气息！”昨日，在第十八届中日韩青
少年运动会中国代表团动员大会上，国家
体育总局青少年司司长、中国代表团团长
郭建军笑着对记者说。

谈及中日韩青运会的渊源和历史，郭
建军告诉记者，中日韩青少年运动会的历
史算是很长久了。该运动会的前身是
1981年开始的中日青少年体育交流活动，
1992年中韩建交后，经中日韩三方体育协
会协商会谈确定了三国青少年体育交流
大会的整体框架。按照三国轮流举办的
原则，规定交流活动每年每个国家举办一

届次，时间固定在每年的 8 月 23 日至 29
日。首届中日韩青少年体育交流大会活
动于1993年在日本福岛举办，至今已举办
了 17 届。中日韩青运会走出了很多世界
冠军，王励勤、王楠、张怡宁等我国优秀运
动员，都是在中日韩青运会上崭露头角
的。

“中国代表团参加本届中日韩青运会
的整体实力如何？”对此，郭建军自信地

说：“出征本次比赛的中国代表团实力不
俗。其中，足球、排球男队由国少队组成，
排球女队、手球女队、乒乓球由国青队组
成，其他项目由省市队组成。参加举重项
目的选手均来自河南。总的来说，中日韩
三国各有优势项目，在乒乓球等项目上，
三国之间的竞技比赛代表了亚洲、世界水
平。”

对于郑州成为本次运动会的主办地，

郭建军给予了很高的评价。他说，由于这
是一次三国之间的综合性运动会，对承办
地的软硬件条件也提出了很高的要求，郑
州之所以能胜出，主要在于郑州地处中
原，交通便利，经过近几年的发展，拥有了
一批硬件设施不错的运动场馆，不用再大
兴土木的建设，符合国家节约办会的要
求。此外，更重要的是，中日韩青运会既
是比赛，又是文化交流活动。郑州是中国
八大古都之一，在这里，参赛国的选手们
通过参观游览，能更深入地了解中原历史
文化，进而促进对郑州、对河南的全面了
解。本届中日韩青运会是一项体育赛事
上的盛会，更是一次意义非凡的文化之
旅。 本报记者 覃岩峰陈凯

本报讯（记者 秦华 实习生 宋琴）8月20日至22日，第12届
CBDF青少年国际标准舞锦标赛暨河南省青少年国际标准舞公
开赛在河南省体育馆举行，来自全国各地80个代表队的近4000
名舞蹈高手汇聚绿城，同台竞技。

中国国际标准舞总会（CBDF）是由中国舞蹈家协会设立的
专门服务于中国体育舞蹈行业的组织，CBDF青少年国际标准
舞锦标赛是中国国际标准舞总会主办的三大国标舞赛事之一。
本次比赛由CBDF与省文联共同主办，省舞蹈家协会承办，旨在
推动全国青少年国际标准舞的广泛开展，为广大青少年国标舞
爱好者搭建一个广泛的交流平台。

国标舞包括拉丁舞和标准舞，具有健身性、娱乐性、艺术性
和竞技性，深受大众尤其是广大青少年朋友的喜爱，在国内外有
广泛的参与人群。我省的国标舞近年来发展迅猛，群众基础雄
厚，目前已有近30万爱好者，被国内舞蹈界誉为“国标大省”。

本届比赛汇集了来自北京、上海、重庆、广州、山东、山西、陕
西、河北、新疆等80个代表队的近4000名选手，其中包括来自北
京舞蹈学院、上海戏剧学院等院校的众多专业舞者。在为期 3
天的比赛时间里，参赛者们分为专业组、业余组、十项全能组等
140个组别进行了比赛，此外，在英国黑池国际舞蹈节上获得优
异成绩的舞者也受邀前来表演精彩节目。

8月22日，中国队选手李晓霞在比赛中回球。当日，在江苏省
苏州市举行的2010年中国乒乓球公开赛女子单打决赛中，李晓霞以
4︰0战胜韩国选手金景娥，获得冠军。

新华社记者 杨磊 摄

唐好辰青奥会女网夺冠
中国网坛又添河南小花

本报讯（记者 陈凯）昨日，从河南省乒乓球网球运动管理中心
传来喜讯，在21日于新加坡结束的首届青年奥运会网球女双决赛
中，我省小将唐好辰与队友郑赛赛合作，逆转战胜赛会四号种子、
斯洛伐克的塞彼洛娃/斯卡洛娃组合，勇夺冠军。这也是中国女网
继孙甜甜/李婷在2004年雅典奥运会问鼎女双冠军后再度获得奥
运金牌。

据了解，唐好辰与郑赛赛配合才一个月的时间。青奥会刚开
始的时候，两人的配合并不十分默契，不过随着比赛的进程，两人
彼此间越来越熟悉。早前，她们便在半决赛中逆转淘汰了头号种
子巴伯斯(匈牙利)/米斯塔奇(比利时)组合。彼洛娃/斯卡洛娃这
对17岁的斯洛伐克组合获得了今年澳网青少年组女双冠军，两人
的配合相当默契。面对实力派的对手，唐好辰与郑赛赛在比赛中
也几度陷入被动，首盘一开始她们便以 2︰4落后，随后两位小将
及时调整状态，连赢4局，获得了第一盘的胜利；第二盘，两位小将
以 3︰6败下阵来；不过在关键的第三盘，唐好辰与郑赛赛稳扎稳
打没有给对手任何机会，以10︰4取得了整场比赛的胜利。

另据了解，带领唐好辰和郑赛赛参加本届青奥会的教练，正是
我省女网教练陈艳。在两位弟子夺取青奥会冠军后，陈艳显得激
动而又兴奋：“中国女网以后就看她们的了！她们已经在青奥会上
证明了自己，接下来就是到国际大舞台上亮相了。我们会选择打
一些WTA巡回赛进一步提升实力。”

忙工作不忘健体魄
本报讯（记者 陈凯）昨天上午，郑州大学体育学院会议室内

一片欢声笑语。河南大学郑州校友会的校友、网球队成员以及
其他宾朋在这里齐聚一堂，共庆河南大学郑州校友网球队的成
立。

据了解，这支网球队共有 20余名队员，他们全部为河大的
校友，平日里经常在网球场上切磋技艺。球队还专门聘请了雅
典奥运会女子网球双打冠军孙甜甜出任技术顾问。作为该网球
队顾问，河南大学郑州校友会常务理事、省体育局局长韩时英在
发言中表示：“网球是一项很利于健康的运动，希望校友们能在
平时繁忙的工作中抽出时间参与到这项运动中来，锻炼好身
体。也希望通过大家的努力，进一步普及网球运动。”

成立大会结束后，河大校友们还饶有兴致地到郑大体院室
内网球馆挥拍体验，大家在快乐的网球世界中强健了身体，共叙
离别旧情。“这些河大校友都是我的长辈，没想到他们对网球如
此热爱。希望我能发挥自己的特长，多给他们提供服务，让他们
在网球运动中体验健身的快乐。”孙甜甜笑着对记者说。
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